
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
CÂMARA MUNIcIpAL DE vEREADoREs

Sala da Presidência "João Froncisco da Cunho Franco"
Fone/Fax: (55) 3282 1328 ou 3282 1010 - Cx. Postal 34 - Lavrâs do 5ul/RS

e -m oil s: presidenciocv I @t'o rropo,com.br ou presiden ci ocvl @ h otm oil.co n
Ataío 12 de202l

Aos qúnze dias mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às teze homs e tdnta minutos,

segunda-feira, -se na Sala Severino Silveira, em Sessão Ordinriria, os Seúores Vereadores

Neto Viana - P

(Careca) - PTB,
Vercadoú Eva
Lei Organica e

Àrlilson Sejxas PD'I, Gulo Bitlencourl PP, t)immt Alves - PP' Clemar Biaggi

Delabary - PP, Juliano Confisco - PP e Nenê B to - PDT, sob a Prosidênoia da

Mesa Prates - MDB que havendo "Quórum" e de acordo com a CoNtitüção,
Intemo. declaÍou aberta â preselte Sessão Ordináxia. A Seúola Presidente

colocou em e votação a Ata 17 de 2021, apreciada e, logo após, aprovada por unanimidade

A Presidente so tou que o Secretário da Mesa fizesse leitura das matérias do Expediente: PROJETO

DE LEt 002120 1 AUTORIZA CONTRA'IAÇ Ão TEMPoRÁRrA DE FoNoAUD róLoco (A);

OO3/2021 AUTORIZA CONTRATAÇÃO TEMPORÁruA DE EXCEPCIONALPROJE]O DE
INTEI{ESSE LICO PARA MANUTENÇÃO DOS SERVIÇOS DE ENFERMAGEM NA
SECRETARIA
ART. 3'E 4" D

E SAÚDE, DURANTE A COVID-l9; PROJETO DE LEI 01'112021 ALTERA OS

LEI MT,N{ICIPAL 3.3I0 DE 22 DE ABRIL DE 2014, QUE AUTORIZA O PODER

EXECUTIVO CIPAL A CONCEDER BENEFÍCIOS AOS MÉDICO S PARA O BRASIL, E DÁ
OUTRAS P
INTENÇÕES

TDÊNCIAS: PROJETO DE LEI
ENTRE ML]NICIPIOS B

ADQUIRIR VA INA PARA COMBATE À PANDEMIA DO CORONOVÍROS;
INSUMOS E
CONTRATA

UIPAMENTOS NA AREA DA SAUDE; PROJETO DE LEI O2O/2021 AUTORIZA
TEMPORÁRIA DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚtsLICO PARA

MANUTEN DOS SERVIÇOS DE BIóLOGO (A) NA SECRETARIA MLINICIPAL DE MEIO
AMBIENTE; P TO DE LEI 022/2021 AUTOR].ZA CONTRATAÇÂO TEMPORÁRIA DE
EXCEPCION
(QUAI RO) P

NA SECRET MUNICIPAL DE OBRAS E TRÁNSPORTES: PROJETO DE LEI 0231202t
AUTORIZA AÇÂO TEMPORÁRIA DE EXCEPCIONAI INTERESSE PÚBLICO PARA

MUNICIPIO D
MANUTENÇÃ DOS SERVIÇOS DE 01 (UM) PEDREIRO E 02 (DOIS)PARA O 2" DTSTRITO DO

LAVRASW DO SUL _ IBARE. PROJETO DE LEl 0261202I AUTORIZA A
INCLUSÁO DE ANEXO DE METAS E PzuORIDADES NO PPA.2OI8I2O2I, E ABERTURA DE R$

019/2021 RATIFTCA
RASILEIROS, COM

INTERESSE PÚBLICO PARA MANUTENÇÃO DOS SERVIÇOS DE 04
REIROS, 04 (QUATRO) OPERÁzuOS E 01 (UM) OPERADOR DE MÁQUINAS

PÚBLICoS, N
MTA]ICIPAL

o
EXECUÇÃO DA AÇÃO 2.045 REFoRMA E AMPLIAÇÃo DE PRÉDIoS

RÇAMENTO DA SECTICCE. PROJETO DE LEI 02712021 INSTITUI FUNDO

PROTOCOLO DE
FINALIDADE DE
MEDICAMENTOS,

E DESENVOLVIMENTO RURAL DE LAVRAS DO SUL, E DÁ OUTRAS
PROVIDÉN ; MOÇ^O 03/2021 Moção <le Pcsar à família Edison Ubimtan Machado
MaÍinsautoria
seja informado
PROMORAR,

R RENAN DELABARY- PROGRESSITAS: INFORMAÇÃO 63I2O21QW
há previsão para iDstalação de urna academia ao ar livre e pracinha no bairÍo

as já existentes no bairro Dr. Breno Bulcão (Olaria) e Vila Dr. Bulcão,
conftrrme fotos anexo, de autoria VEREADOR ADILSON SEIXAS - pDT; INFORMAÇÃO

r25.',lt3,5t P

64t2.02t
supofie com
Antônio, e se

seja informado se foram adquiúdos materiais necessiários para colocação de um
no poste Iocalizado na rua Ulíbio José Teixeira, esqúna com a Rua Santo

há prevlsao pam realizaçào deste serviço, de autoriâ VEREADOR ADILSON SEIXAS -
PDT; INFO o 65/2021 Que seja informado se há previsão para instalação de tomadas nas
capclas, colo de tanques e extensão de pontos de água na parte intema do Cemitério Municipal, de
autoria R ADILSON SEXAS _ PDT; INFORMAÇÃO 66/2021 Que sej a
informado a esta Casa Legislativa a previsão de instalação das portas de acesso pnnclpal ao prédio onde
se localiza a a de Turismo, em substituição as que foÉm colocadas provisorianrcnte. tle autoria

R RENAN DELABARY- PROGRESSITAS; INFORMAÇÀO 671202I Que
seja hformado esta Casa Legislativa quantâs pessoas foram atendidas e como e por quem
feitas as av e procedimeÍrtos para colocação

VEREADOR NETO VIANA _ PT;
e limpeza na iírea da "aviação,,

dentá as do Programa Brâsil
CIAS 145/2021 Que sej a

das próteses
Sorideüte dç
providenciada

a ÊN
fotos em , de autoria do



VEREADOR AD ON SEIXAS PDT: PROVIDÊNCIAS 146/2021 Que seja feita limpeza da

s locais: Atalho que fica entrc as Ruas Santo Antônio e Coronel Mcsa (prtixilno avegetação nos se

ponte). Segue lb
Rurais, de autoda
marutenção com

em

tro

Teixeira, de autoria doVEREADOR NETO VIANA
ção de lârnpadas na

PROVIDENCIAS
153/2021Qüe sej

do VEREADOR
providenciada manutenção da iluminação do estacionamento do cemitédo de autoria

ÊNctl§ tsalzozt Que seja realizada poda da

seúora Prcs

anexo. Atâlho próximo ao ComaÍtdo e anedores do Sindicato dos Trabalhadores
VEREADOR NETO VIANA-PT; PROVIDÊNCHS t+ZlZOZt Que seja feita
la e rolo compactador em todas as ruas do Municipio que ainda não possuem

do VEREADOR NETO VIANA - PT; PROVIDÊNCIAS 148/2021 Que sejacâlçâmento de

feito o reparo do
Coronel Galvão

passeios públicos nas seguintes mas: Rua Santo Altônio (próximo ao atâlho); Rua

autoria do
limpeza e colo de gradilho nas bocas de lobo localizadas na Rua Maria T

à residência n" 45 , no Bairro Olaria, de autoria do
ereza Borge§ da Ros4
VEREADOR NENEmals espec

BRITO _ PDT; P LA,S 150/2021 Que seja feita limpezâ da vegetação nas seguintes ruas:

Rua Marechal Fl ; Rua Júlio de Castilhos; Rua Gaspar Paxaguaçu; Rua Manuel de Macedo Neto;

Rua Gil de ; Rua Borges de Medeiros; Rua Barão do Rio Branco, de autoria do VEREADOR
PROVIDÊNCIAS 15212021 Que seja providenciada a reposi

as Ruas Júlio de Castilhos e Alexandre Silveira). Seguem fotos em anexo, de

R NETO VIANA - PT; PROVIDÊNCIAS 14912021 Que seja providenciada

NETO VIANA _
Rua Ulíbio Jos PT;

arvore localizada terreno do CDL pois a extensão dos galhos da me§ma se encontra em contato com
fios de alta , como demonstram fotos em anexo, de auto a do VEREADOR NETO VIANA - PT

Crande E te: Dada a palavÉ ao Vereâdor Neto Viana PT desejou uma boa tarde a Senlora
Presidente Eva aos nobres colegas \rereadorcs c aos demais presentcs- lniciando a sua fala

deixando rcgi o seu sentimento a família do Seúor Ubiratã Machado Martins, e também a família
Bayard Teixeira, (caquiúo), que veio a óbito infelizmente essa semana. Relatoudo Seúor fu

sobre o l'edido Providências apresentado na sessão sobre as Próteses Dcntiírias do Programa Brasil
que vem rccebendo vários relatos de munícipes que estâo com viirios problemas emSorridente, e

relação a cssas Deixou registrado seu agradecimento ao Prefeito Sávio Prcstes por ter recebido
Ío dia 10 de do corente ano, em seu Gabinete onde disse que foi debatido sobre Projeto de Lei
que trâta sobre o FTJNDO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO RURAL DE LAVRAS DO SUL.
e âgrâdeceu â do Seúor Amilton Camargo Secretáúo Geral do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais e disse 11

lutando para que
é múto impofimte esse Projeto ter vindo até a essa Casa, e que essa casa vem

sse Projeto seja executado, pois irá ajudar múto os pequenos produtores fuais. Falou
sobre que relatos da Vila lsabel por isso enhou com pedidos em sessão ordináxia, e rclatou
sobre as estadas Parabenizou a eqúpe da Secreta a de Tudsmo, em especial a Seúora Femanda que
vêem postando
importância da

e os funcionários que vêem fazendo a limpeza das ruas. Disse também sobrc a
do Meio Ambiente ter um Biólogo, logo agradeceu a palavra. Vereador Nenê

Brito - PDT ou uma Boa tí[de a seúora Presidente Eva Mesa - MDB, aos colegas Vereadores e
aos demais

TO VIANA PT, PROVID

disse que sobre a boca de lobo já falou com o Vitor Secrctriio de Obras e

agradeceu a ele
gradilhos. Logo

que foi bem atencioso que assim que ele poder vai pedir para o Daniel fazer os
a fala e desejou runa Boa târde a todos. Vereador Adilson Seixâs - PDT

desejou uma Bo Tarde a Seúora Presidente, aos colegas vereadores, a Assessoria de Bancada e ao Dr
Felipe, pÍjme agÉdeceu a Deus por estar aqui, e todos, e que a nossa cidade cada vez mais seja
abençoada e desse mal que esta perdurando na terra e se uniu juntamente com o Vereador Neto
Viana -PT e lo
Bayard de Clan

os demais vereadores para que seja feita uma Moção de Pesax a família Ricardo
Teixeira pelo seu falecimento ocorrido ontem dia 14 de março do corente ano

(Domingo) e
empreendedor,

sobre ele. todos nós sabemos o que ele lê2, não só como empresário,
de família, e a voz da pessoa que ele é que foi presidente do Clube Comercial, e

finalizando sua leu wn poema. Vereâdor I)immy Alves - Progressistas desejou uma Boa ta.rde à
aos nobres colegas vereadores, e aos demais prcsentes nessa Sessão Ordinária.

Iniciou sua fal
Progressistas e

deixando sua nota de pesar ao nosso querido Edson Ubiratã Machado MaÍins
bém ao Empresrírio fucardo Bayard Teixeira. Solicitou a nobre Presidente uma

Moção de Pesar empresário RicaÍdo Bayard Teixeira. Disse que na manlã dessa segunda-feira dia 14
de março do ano, foi protocolado diretamente âo Executivo Municipal com relação as Barreiras
Sanitfuias que
da Pandemia

vem sendo feitas pelo Executivo ao bom tempo, e isso nos preocupa müto âo avanço
nossa regiã.o, e precisamos nos preocup

sista se preocupa muito, onde fiscaliza,
ipalmente conl cidades vizinhas E a

Bancada Progre ações pemnte o Executivo. Falou que
pela sua surpre vem acompaúando nas redes soc o nosso Prcfeito já vem se nlânifestando,



não podejulgar, estamos fazendo nosso papel e vamos em busca de informações e queremos o melhor
para a nossa c1 Falou que foi em busca de melhorias de iluminação Pública pam nossa cidade, onde

verba, e que muitas pessoas não tinham coúecimento dessa verba, desse valor.foi Çonsegúda
Disse que a B
nossa comuni

Progressista vai mostar as coisas com clareza e vai a fimdo sempre pensando na
e logo agradeceu a fala. Vereador Guto Bittencourt -Progressista desejou una

Boa tarde a Presidente aos colegas Vereadores, ao Jurídico da Casa e a assistência. Deixorj
registrado s a familia do Bira Machado, na qual em 2012 concorreram juntos, onde foram
parceiros de sede falou de sua trajetóda política. Falou que na vinda paÍa a Cámam se deparou com as

da passarela, da iluminação, Çomo as aoisas astão andando bem feitas. Deixouindicações,
registrado sobre recoúecimento ao Secretiírio de Saúde Cacildo Delabary sobre uma pessoa
que precisou de atendimentos, mesmo não estando esc to essa pessoa precisou de atendimento e

agradeceu o e empeDho feito pelo secretiiúo. Deixou bem claro paxa que as pessoas entendam
que és vereador Progresssista por três mandatos agora e que neúum momento tem problema com o
Renan Delabary, om Dimmy Alves e com Juliano Confisco. É para pararem de mimimi, e que sempre

sair nas fotos, e que não pôde se fazer presente juntamente com os colegas em alguns
lugares, pois é paÍticulares. E falou que é Progressista e vai trabalhar junto com eles. Logo
agradeceu a pala
Tarde a seúom

a seúoE Presidente. Vereador Retran Delabary - Progressista Desejou uma Boa
Eva Mesa- MDB, aos nobres colegas, assessorcs da casa. Iniciou sua fala

dizendo ao col Vereador Güto que compactua com a sua fala e disse que fica müto feliz em ouvir
isso da sua boca, e que convemam pmticame[te todos os dias na Bancada. Falou que é natural fazerem

e acrcditou cm

as colsas

lotos e mostlar

então disse que as

até porque a

hansparente e

nosso colega,
senúmentos a

Vereador

Salientou que no 12-03-2021, juntamente com a Bancada Progressista e o Executivo Municipal a

entrega oficial
disponibilizou o

Camionete OROCH Emenda Federal do Deputado Jerônimo Goergen, a qual

de R$ 100.000.00 (Cem mil reais) urn valor bem expressivo até porque não

enxergamos os dias os Deputados mandando emenda desse porte para nossa cidade, até porque

nossa cidade é ma§ que os Deputados Progressisías e§tão sempre presentes e recoúece nossa

cidade. Falou q foram recebidos pelo Executivo, pelo Prefeito e por alguns membros do Executivo,
assim como tâm por alguns secretariados, e que causou estanheza porque em vez de nos agradecer,

e agradecer ao bre Deputado simplesmente não foram tão educados como deveriam ser, e deixou
registrado aqui a até porque fomos eleitos, e somos novos nessa casa e temos preparc e sabemos

da nossa resp lidade e como funciona o nosso órgâo público, sabemos da nossa büocracia, como
e como tem que acontecer. E que se algum secretiiirio não tem competência à gente

foi convidado

nossas ações da Bancada Progressistas vêm causando efeito, e disse que se sente feliz
vem tendo um respaldo da nossa comunidade da nossa população que votou na gente

Falou que a Bancada Progessista tabalha em prol da comuidade em um todo

irão seguh pelos próximos 4 anos se Deus quiser. Deixou registrado da Menção ao
particulaÍ Ubintã Machado, onde foi Presidente desta Casa, e deixou rcgistado os

trabalho por eles, E que as pessoas tçm isso dç pÇrguntarçm o porquê do Vereador
Cutô nào ter s

não saircm em
na foto, assim como eu ou o vereador Juliano Conísco, Dimmy Alves I1ão estar e

tras fotos, mas que isso vai acontecer. Deixou registrado para a comunidade que nos
Progressista estiá forte e unida e vem fazendo um trabalho digno e sério, limpo e

do Tio Bira que partiu desse plano, e da mesma forma deixou os sentimento
enlutados a famí a do Ricardo Bayard Teixeira Cawalho, que se solidarizou nesse tempo que estamos
vivendo. I.alou bre sua indicação apresentada ao Executivo, sobre a criação do Fturdo de Estradas, e
logo explicou so o Projeto e a sugestão do mesmo. Falou também sobre o Pedido de lnformaçôes

a Secretaria de Turismo. Relatou sobre o assunto que o Vereador Dimmy Alves -
em sua fala a respeito da chegada da camionete Oroch para a Secretátia de

sobre as porlas
I'rogressistas ci
Agricultura e q também saiu entristecido com a situação. Logo agradeceu a sua fala a presidente
Vereâdor J
demais presen
munrclploj seu
Progressistas Indicação apresentada que se for acatado esse Pro.jeto de Lei pelo Executivo será de
grande valia, e

o Confisco - Prgressista desejou Boa tarde à seúora Presidente aos oolegas e aos
deixou registrâdo o sentimento as duas perdas que as duas famílias estiveram e nosso

ira Machado e o Seúor fucardo Bayard. Parabenizou o vercador Renan Delabary -
vai beneflciar as duas Secretârias tanto a Obras, como a Agicultura. Salientou o

para os colegas da Elét ca que estão fazendo um excelente trabalho nâ recupetação
da iluminação, registrado o esforço do pcssoal e disse que não ú lácil essa panc, logo
agüdeceu a Vereâdor Clemar Biâggi (Carecâ)- desciou uma Boa tarde a senhora
Presidente. aos egas e assislôncia. Iniciou sua fala com pe duas famílias por serem afetados
por esses óbitos, professor Bira onde disse que foi seu

ar
r na Escola Licinio Car{oso onde

?)§a.b
disse



que falavam muito em política e que tiúa uma boa convivência, e a família do Caquinho que nos

áeixou também. Falou sobre a Indicâção do Vereador Renan Delabary- Progressistas. Sobre o Projeto de

Lei - Fundo de Estrada, logo Vereador ConÍsco- PP, pediu a parte falando sobre o assunto da

indicaÇão. Logo após sua fala agradeceu. A Presidente vereadora Evâ Mesa-MDB convocou os

nobres vereadores para Sessão extraordinaria a ser realizada na quana-feira dia 17 de março do conente

ano às 13h30 para tlatar sobre o Projeto de Lei n' l9i202l - RATIFICA PROTOCOLO DE

INTENÇÔES ÉMVEOO ENTRE },TL]].]ICÍPIOS BRASILEIROS, COM FINALIDADE DE

ADQUI1uR VACINA PARA COMBATE À PANDEMIA DO CORONOVÍROS; MEDICAMENTOS,

INsÚMos E EQUIPAMENToS NA ÁREA DA SAÚDE. E disse que os nobres vereadores irão

receber por escrito â convocação para referida se§§ão Extraordiüária. Lembrou âos nobres colegas

Vereadores que enquanto estivemos em Bandeira Pret4 rest ções devido a Pandemia, as Sessões

continuarão as 13h:30min. Ordem do dia: Após os pronlmciaÍne ntos dos vereadores no Grande

Expediente a Vereadora Presidente Eva Mesa - MDB, solicitou a leitura das matérias da Ordem do Dia

e colocou em apreciação e votação: REQUERIMENO 08/2021 Que sejam tomadas prcvidências no

sentido de realizar limpeza (capina) nos fundos do prédio do Mercado Público, entre as sala§ e o muto
que sustenta a garagem da residência no 435, na rua Santo Antônio, de autoda do VEREADOR RENAN
teLnseny I pÀOCnrSStreS. Aprovado por unanimidade; INDICAÇÃO 026/2021 Que seja

rcalizado estudo visando o aumento do padrâo de vencimento de Servidores da rirea médica lotados na

Secretâ a de Saúde, de autoria da VEREADORA EVA MESA MDB. Aprovado por unanimidade;

INDICAÇÃO 02712021 Que §a estudada a possibilidade do Poder Executivo Municipal encamiúar à

Cámara de Vereadores. Proieto de Lei no sentido de CRIAR O FUNDO MUNICIPAL DE APOIO AS
ESTRADAS RURAIS DO iúUNICÍPlO, destinando à recupemção, melhoria e manutenção das estradas

vicinais, conforme Minuta anexa, de autoria do VEREADOR RENAN DELABARY -
PRoGRESSITAS. Aprovado por unanimidade; INDICAÇÃO 028/2021 Que seja prestado por esta

secretariâ o serviço de confecção de lixeiras de grande capacidade, de auioria do VEREADOR NETO
VIANA PT. Aprovado por unanimidade; Considerações Finais: vereâdor Neto vianâ-PT panbenizou
o colega Vereâdor Renan Delabary - Progressista, pelâ Indicação apresentada em relâção às Esfadas e ao nobr§
vereador que citou a estrada do Rincão. E pediu a populâção para que se cuidem devido esse vírus, e que

enquânto nâo vir â vacina teremos que nos cnidar com álcool gel, usando máscara e o distanciamento e que

CaçÂpava e Bagé esú bem critico e logo após desejou uma Bôa â târde a todos. vêr€âdor N€nê Brito - PDT,
desejou uma boa semanâ a todos. Vêr€âdor Âdilson Seixas- PDT agradeceu alguém que câptura os áudios que

toma um pouco com humoÍ e logo desejou uma boa tarde a todos e umâ ótima semana. v€rcador Dimmy Alvês

- Progressistâs, desejou uma boâ semanâ a todos e uma ótima tarde. Vereador Guto BittetrcouÍ Prcgressistâ
agrâdeceu â palavra. Vereador Renan Delâbary - Progr€ssista falou que foi uma sessão extromamente
pÍodutiva no dia de hoje e que o desejo é que Íetomemos todos com Deus píra nossas casas e que tenhamos um
pouco de luz e esperança perante a essa situação que a pandemia pôs em todo mundo todo e que o que nos resta e
termos lé e que diâs melhores virão. E que todos 6quem com Deus e nos encontrâmos nâ sessão extraordináriâ na
quârta-f€ira dia 17. Logo agradeceu a palavra. Vereâdor Juliâío Cotrfisco - Progressists agmdeceu a Deus e
d€sejou uma ótima tarde â rodos. Vereâdor Clcmâr Biâggi (cârêca)- PTB em sua fâlâ final pediu pârâ que as
p€ssoas se cuidem e priDcipalmente que tenham responsabilidâde por seus atos, e que as pessoâs tenham
consciência. E deixou o seu apoio aos conerciantes. À vêreadorâ Presidente Evâ Mesâ- MDB pediu a
comissâo, aos vereadores que irão analisar o Projeto de Lei nô 019/2021, pam que se reúnem o mais breve
possivel mais tardar na quârtâ-feim pêlâ mânhâ. E pediu â população psrâ que se cuidem que a situâção da
pandemia está grave. As manifestâçôês dos vereadorês estão gravâdâs em áudio em suâ íntegra e publicadâs no
(youtube). A seúorâ PÍesidente agradeceu a presença de rodos c não havendo mais nadaà traiado declarou
encerrâda a presente sessão ordinária. Sala "Severino silveira" da câmara de Vereadores de Lavras do Sut. l7 de
março de 2021.

-4c-'Ê--=<
-)Vereador Dimmy Leão Alves

l'Secretario

I-;J. , I

v"."udo.uErâXr:i$ra Mesa prates

Presidente

Câmara de Vereadores de Lavras do Sul, Rua Adào Teixeira da Silveira 396 _ Lawas do Sul RS _
Cep: 97390-000


